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NIEDERSCHRIFT 
 
 

 
 

Gremium Ortsbeirat des Stadtteils Bauernheim 

Sitzungsnummer OB Bau/017/21-26 

Sitzungsdatum Montag, den 29.01.2024 
Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende 21:05 Uhr 

Ort 
Dorfgemeinschaftshaus Bauernheim (Mehrzweckraum),  
Am Park 6, 61169 Friedberg (Hessen) 

 
 
Teilnehmerliste 
 

Vorsitzender 

Herr Alexander Hausner als Schriftführer 
 

Mitglieder 

Frau Antje Behl  
Frau Veronika Bleymehl  
Frau Tanja Haas  
Frau Ursula Knihs  
Herr Jonas Langer  
Frau Beate Neuwirth  
Herr Daniel Ster  
 

Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung 

Herr Hendrik Hollender  
 

Mitglieder des Magistrates 

Herr Stadtrat Johannes Contag  
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

1   
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 
Beschlussfähigkeit  

2   Genehmigung der Tagesordnung  

3   Genehmigung der Niederschrift über die 016. Sitzung vom 06.11.2023  

4   Vorstellung der Klimaschutzmanagerin Dr. Alena Rohn-Nemudrova  

5   Bewerbung zum Landeswettbewerb "Unser Dorf hat Zukunft"  

6 21-26/1016 
Antrag der SPD im Ortsbeirat Bauernheim vom 18.01.2024; 
hier: Antrag auf Errichtung einer SportBox für Bauernheim  

7 21-26/1017 
Antrag der SPD im Ortsbeirat Bauernheim vom 18.01.2024; 
hier: Installation einer Wegbeleuchtung entlang des Parks bis zum 
Spielplatz bzw. eine Beleuchtung des Spielplatzes in Bauernheim  

8 21-26/1018 
Antrag von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Bauernheim vom 
20.01.2024;  
hier: Komposttoilette im Park  

9   Mitteilungen des Ortsvorstehers  

9.1   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sachstand zum Antrag 21-26/0802 Geschwindigkeitsbeschränkung 
und Überholverbot im Bereich der Wetterbrücke K171  

9.2   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sachstand zum Antrag 21-26/0592 Erneuerung Durchgang am DGH 
Bauernheim  

9.3   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Haushalt 2024  

9.4   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Ortsbesichtigung Friedhof  

9.5   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Anschaffung Defibrillator  

9.6   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Zurückschneiden der Bäume an der K171  

9.7   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Baumfällungen  

9.8   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Willkommensschild Ortseingang  

9.9   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: 70 km/h-Schild von Dorn-Assenheim kommend  

9.10   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Schaukasten DGH Bauernheim  

9.11   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: KOMPASS-Sicherheitskonferenz  

9.12   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Müllsammelaktion "Sauberhaftes Friedberg''  

10   Verschiedenes  

10.1   
Verschiedenes; 
hier: Radweg Dorheim-Fauerbach  

10.2   
Verschiedenes; 
hier: Zick-Zack-Linie  

10.3   
Verschiedenes; 
hier: Blühstreifen am Fahrradweg K171  
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Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

 

1.  
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

 
Ortsvorsteher Hausner eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates des Stadtteils Bauernheim, begrüßt die 
Anwesenden des Ortsbeirates, Stadtverordnetenvorsteher Hendrik Hollender, Stadtrat Johannes 
Contag, Klimaschutzmanagerin Dr. Alena Rohn-Nemudrova und stellt die Beschlussfähigkeit des 
Ortsbeirats fest. 
 
Die Ladung zur Sitzung erfolgte fristgemäß. 
 

2.  Genehmigung der Tagesordnung 
 

Einwände gegen die Tagesordnung ergehen nicht. 
 

3.  Genehmigung der Niederschrift über die 016. Sitzung vom 06.11.2023 
 

Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat Bauernheim genehmigt die Niederschrift über die 016. Sitzung vom 06.11.2023. 
 

 

Über die Niederschrift der 016. Sitzung vom 06.11.2023 wurde wie folgt abgestimmt: 

 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 

4.  Vorstellung der Klimaschutzmanagerin Dr. Alena Rohn-Nemudrova 
 

Ortsvorsteher Hausner begrüßt die neue Klimaschutzmanagerin Dr. Alena Rohm-Nemudrova, die ihre 
Person, als auch ihre Projekte vorstellt. Sie definiert ihre Zuständigkeit und beantwortet Fragen der 
Ortsbeiratsmitglieder sachlich und fachgerecht. 
 

5.  Bewerbung zum Landeswettbewerb "Unser Dorf hat Zukunft" 
 

Ortsvorsteher Hausner stellt den Landeswettbewerb ‘‘Unser Dorf hat Zukunft‘‘ vor. 
Im Mittelpunkt des Wettbewerbs steht das bürgerliche Engagement. Gesucht werden Dörfer, die als 
Gemeinschaft dafür sorgen, dass ihr Ort attraktiv und lebenswert ist und bleibt. Dabei wird in erster 
Linie die Qualität der Entwicklungsschritte der vergangenen Jahre bewertet und nicht das Erreichte. 
Ortsvorsteher Hausner sieht den digitalen Kommunikationsweg in Bauernheim als einen hohen 
Entwicklungsschritt an. Durch die WhatsApp Gruppe und die Dorffunk-App hat sich das Soziale, der 
Zusammenhalt und das Leben in Bauernheim verbessert. 
 
Stadtverordnetenvorsteher Hollender betreute jahrelang diesen Landeswettbewerb und gibt wichtige 
Informationen dazu. Für die Bewerbung müssen mehrere Anforderungen erfüllt sein und es bedarf 
eine längere Vorbereitungszeit. 
Die Ortsbeiratsmitglieder und Ortsvorsteher Hausner verständigen sich darauf, dass bei einem 
außerordentlichen Termin die Bewerbung geprüft wird. 
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6. 21-26/1016 
Antrag der SPD im Ortsbeirat Bauernheim vom 18.01.2024; 
hier: Antrag auf Errichtung einer SportBox für Bauernheim 

 
Antragstext: 
 
Hiermit beantragen wir eine SportBox des Unternehmens „SportBox - app and move“ für Bauernheim. 
 
 
Ortsbeiratsmitglied Ster stellt den Antrag vor und erläutert, dass die SportBox ein niedrigschwelliges 
Verleihangebot für Spiel- und Sportequipment bietet und sich somit hervorragend für Spiel- und 
Sportplätze, aber auch Grünflächen eignet. Der Plan der Sport-Box ist es, den Bürgerinnen und 
Bürgern Spiel und Sport überall und kostenfrei zu ermöglichen. Somit hätten auch benachteiligte 
Familien, die sich kein Abo für das Fitnessstudio oder das Spielzeug für den Sandkasten in den 
örtlichen Spielplätzen leisten können, die Möglichkeit sich sportlich zu bewegen und oder ihren 
Familien einen erfreulichen Tag auf dem Spielplatz zu ermöglichen. 
In Bauernheim gibt es für die ,,SportBox – app and move‘‘ einen idealen Standort. Der Park, der 
Bolzplatz mit dem Basketballplatz, der Calesthenicanlage und dem Spielplatz eignen sich 
hervorragend für eine Sportbox.  
 
Beschluss: 
Die Errichtung einer SportBox des Unternehmens ,,SportBox-app and move‘‘ für Bauernheim wird 
beantragt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 

7. 21-26/1017 
Antrag der SPD im Ortsbeirat Bauernheim vom 18.01.2024; 
hier: Installation einer Wegbeleuchtung entlang des Parks bis zum 
Spielplatz bzw. eine Beleuchtung des Spielplatzes in Bauernheim 

 
Antragstext: 
 
Hiermit beantragen wir die Installation einer Wegbeleuchtung mit Bewegungsmeldern entlang des 
Parks bis zum Spielplatz bzw. eine Beleuchtung des Spielplatzes in Bauernheim. 
 
Ortsbeiratsmitglied Ster stellt den Antrag vor und erläutert, dass im Bereich zwischen Park und 
Spielplatz der Fußgängerweg unbeleuchtet ist und daher völlig dunkel. Gerade in den dunklen 
Jahreszeiten ist die Sicherheit im öffentlichen Raum nicht mehr gewährleistet. 
Damit auch der Spielplatz in den Wintermonaten genutzt werden kann und eine gefahrlose Nutzung 
am späten Nachmittag und frühen Abend möglich ist, ist dort auch für eine ausreichende Beleuchtung 
zu sorgen. 
Ortsbeiratsmitglied Bleymehl ergänzt, dass es bestimmte, nicht so hohe, Gehweglampen gibt. Dies als 
zusätzliche Information. 
 
Beschluss: 
Die Installation einer Wegbeleuchtung entlang des Parks bis zum Spielplatz bzw. eine Beleuchtung 
des Spielplatzes in Bauernheim wird beantragt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
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8. 21-26/1018 
Antrag von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Bauernheim vom 
20.01.2024;  
hier: Komposttoilette im Park 

 
Antragstext: 
 
Der Magistrat wird gebeten, im Bauernheimer Park eine Komposttoilette aufzustellen.  
 
Ortsbeiratsmitglied Neuwirth stellt den Antrag vor und begründet, dass Kinder, die sich auf dem 
Spielplatz aufhalten, ihre Eltern, Jugendliche, die den Sportplatz nutzen und ältere Leute, die den Park 
besuchen, zum Aufsuchen einer Toilette nach Hause gehen müssen. Weiterhin verweist Sie auf die 
guten Erfahrungsberichte von der Komposttoilette in Bad Nauheim. Fertige Toiletten können zum 
Beispiel von der Firma Nowato gemietet oder gekauft werden und unabhängig davon kann die 
Wartung gemietet werden.  
 

Ortsbeiratsmitglied Ster nimmt Stellung und erläutert, dass aus Sicht der SPD-Fraktion weitere Details 
über Pflege, Nutzen und Hygiene fehlen und sie eher skeptisch gegenüber einer Komposttoilette im 
Bauernheimer Park sind. Die SPD-Fraktion wird die Komposttoilette in Bad Nauheim begutachten. 

An der Aussprache beteiligen sich mit Wortmeldungen die Mitglieder Neuwirth, Knihs, Bleymehl, 
Haas, Ster, Behl und Ortsvorsteher Hausner. 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen folgen, beantragt Mitglied Neuwirth den Antrag bis zur 
nächsten Ortsbeiratssitzung zurückzustellen. Der Antrag soll in der SPD-Fraktion besprochen und 
geprüft werden. Der Antrag auf Zurückstellung wird einvernehmlich angenommen.  

 
zurückgestellt 
 

9.  Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 

9.1.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sachstand zum Antrag 21-26/0802 Geschwindigkeitsbeschränkung 
und Überholverbot im Bereich der Wetterbrücke K171 

 

Ortsvorsteher Hausner berichtet, nachdem alle Prüfungen der übergeordneten Behörden (Polizei, 

Hessen Mobil, Fachaufsicht) abgeschlossen sind, ist das Ergebnis, dass nun in beide Fahrtrichtungen 

im Kurvenbereich ein Überholverbot angeordnet wird. Nach erfolgter Anordnung wird dies durch 

Hessen Mobil umgesetzt. Eine Geschwindigkeitsbeschränkung kommt nicht in Betracht. 
 

9.2.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sachstand zum Antrag 21-26/0592 Erneuerung Durchgang am DGH 
Bauernheim 

 
Ortsvorsteher Hausner berichtet, dass der Auftrag erteilt ist und die Ausführung zeitnah beginnen 
sollte. Leider sind die Firmen sehr gut ausgelastet und auch die beauftragte Firma (gleicher AN wie 
Mauersanierung Am Park/DGH) ringt mit allen Mitteln und kämpft gegen den Arbeitskräftemangel usw. 
 

9.3.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Haushalt 2024 

 
Ortsvorsteher Hausner berichtet, dass der Haushalt verabschiedet ist und dass alle 
Investitionssummen, was Bauernheim betrifft, nicht gekürzt worden sind.  
Weiterhin berichtet er, dass der Bücherschrank im Haushalt steht (bei der Kostenstelle 4.352100 
„Stadtbibliothek“, Investition 4.0860.01 „Möbel Bibliothekszentrum“ in Höhe von 5.000 € vorgesehen). 
 

9.4.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Ortsbesichtigung Friedhof 
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Ortsvorsteher Hausner berichtet von der Ortsbesichtigung mit Bauhofleiter Herr Mogk auf dem 

Friedhof. 

Folgendes wurde bei der Besprechung festgehalten: 

 Eine Mischung zwischen Kies und Beton wie am Baggerloch in Dorn-Assenheim soll als 
Vorschlag für die Erneuerung der Wege geprüft werden. Der Aufwand wäre nicht so groß, es 
wächst kein Unkraut durch und es ist barrierefrei.  

 Neue Bänke (Kunststoffbänke) sind derzeit in Planung. Weitere Planungen werden im 
Frühjahr 2024 stattfinden. 

 

9.5.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Anschaffung Defibrillator 

 

Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die Defibrillatoren für die Bürgerhäuser angeschafft sind. Diese 

werden zeitnah aufgehängt. 
 

9.6.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Zurückschneiden der Bäume an der K171 

 

Ortsvorsteher Hausner berichtet, dass der Bauhof wieder den jährlich wechselnden Rhythmus einer 
über die andere Kopfweide aufgegriffen hat. So, wie es immer war und nun auch beibehalten wird. 

Die Obstbäume werden zukünftig von frisch ausgebildeten Obstbaum-Experten im Bauhof in die 
Pflege aufgenommen und gemäß deren Möglichkeiten mit einer ordentlichen Obstbaumpflege betreut. 

 

9.7.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Baumfällungen 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die Bäume am Ortseingang rechts in der Zuständigkeit des 
Landkreises (wrsl. Hessen Mobil) befinden. Das Grünamt hat über die Baumfällungen keine 
Kenntnisnahme. 
 

9.8.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Willkommensschild Ortseingang 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die Straßenverkehrsbehörde eine Anfrage zum Versetzen des 
Willkommensschildes an den Wetteraukreis weitergeleitet hat. 
 

9.9.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: 70 km/h-Schild von Dorn-Assenheim kommend 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die Straßenverkehrsbehörde Friedberg das Zeichen nicht 
entfernt hat und auch nicht veranlasst hat. Eine Anfrage wird bei Hessen Mobil und der Polizei 
gestellt.  
Eine Anfrage von Ortsvorsteher Hausner an Hessen Mobil blieb ohne Erfolg. 
Die Anfrage einer Geschwindigkeitsmessanlage in Höhe Kreuzung Dorn-Assenheimer 
Straße/Hoherordskopfstraße hat Ortsvorsteher Hausner an die Straßenverkehrsbehörde Friedberg 
weitergeleitet. 
 

9.10.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Schaukasten DGH Bauernheim 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass vor den Mehrzweckräumen ein neuer Schaukasten hängt.  
 

9.11.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: KOMPASS-Sicherheitskonferenz 
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Ortsvorsteher Hausner berichtet von der Kompass Sicherheitskonferenz. Die Veranstaltung war sehr 
aufklärend, was die Stadt Friedberg gemeinsam mit der Polizei versucht, gegen Kriminalität, Müll etc. 
vorzunehmen. 
Weiterhin berichtet Ortsvorsteher Hausner von der Vorstellung des Schutzmann Andre Waldheim.  
Eine Vorstellung in der Ortsbeiratssitzung ist geplant. 
 

9.12.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Müllsammelaktion "Sauberhaftes Friedberg'' 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass am Samstag, 16.03.2024, in der Zeit von 09.00 Uhr bis 12.30 
Uhr, die Müllsammelaktion stattfinden wird. Einen abschließenden Imbiss als kleines Dankeschön für 
aller Helferinnen und Helfer wird es bei der Freiwilligen Feuerwehr Ockstadt geben. 
 

10.  Verschiedenes 
 

10.1.  
Verschiedenes; 
hier: Radweg Dorheim-Fauerbach 

 
Ortsbeiratsmitglied Knihs stellt Verständnisfragen zur detaillierten Planung des neuen Radweges 
zwischen Dorheim und Fauerbach. 
 
Stadtrat Contag schlägt vor, dass man eine detaillierte Planung bei dem Leiter der Tiefbauabteilung 
Tobias Schmidt erfragen soll. 
 
Ortsvorsteher Hausner wird eine Anfrage weiterleiten.  
 

10.2.  
Verschiedenes; 
hier: Zick-Zack-Linie 

 
Ortsbeiratsmitglied Neuwirth fragt an, ob das Ordnungsamt für die Erweiterung der Zick-Zack-Linie die 
Parksituation Ortsanfang, kommend von Friedberg, beobachtet hat. 
 
Ortsvorsteher Hausner erläutert, dass bisher keine Rückmeldung vorliegt. Er wird die Anfrage 
weiterleiten. 
 

10.3.  
Verschiedenes; 
hier: Blühstreifen am Fahrradweg K171 

 
Ortsbeiratsmitglied Knihs fragt an, wie der Sachstand bezüglich der Wiederherstellung des 
Wiesenblühstreifen entlang des Fahrradwegs an der K171 ist. 
 
Ortsvorsteher Hausner erläutert, dass das Grünamt mitteilte, dass der Wetteraukreis mit dem 
zuständigen Landwirt im Kontakt steht. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen folgen, schließt Ortsvorsteher Hausner die Sitzung mit Dank 
an die Anwesenden. 
 
 
 
 

gez.: Hausner    gez.: Hausner 

(Vorsitzender)                                        (Schriftführerin) 
 

 


	Tagesordnung:

